

Del reino de las tinieblas al reino de los cielos

Como resultado de la desobediencia de Adán y Eva el pecado entro en la humanidad y con él pecado la muerte;

Rom 5:12 Por tanto, como el pecado entró en el mundo por un hombre, (Adán) y por el pecado la muerte, así la muerte pasó a todos los hombres, por cuanto todos pecaron.

El reino de las tinieblas se estableció en este mundo a través del gobierno de satanás y sus demonios; **Efe 6:12** ...gobernadores de las tinieblas de este siglo, contra huestes espirituales de maldad en las regiones celestes.

Todo el mundo vino a estar bajo el poder del maligno **1Jn 5:19b** ...el mundo entero está bajo el maligno. El reino de las tinieblas esclavizo a los seres humanos, les cegó el entendimiento, endureció su corazón y los mantuvo en tinieblas lejos de la vida de Dios



Efe 4:18 teniendo el entendimiento entenebrecido, ajenos de la vida de Dios por la ignorancia que en ellos hay, por la dureza de su corazón;

Como todos los seres humanos nos volvimos pecadores nos convertimos en propiedad de satanás, y por eso Dios envió a su hijo;

1Jn 3:8 El que practica el pecado es del diablo; porque el diablo peca desde el principio. Para esto apareció el Hijo de Dios, para deshacer las obras del diablo.

El hijo de Dios vino a librarnos de la potestad de las tinieblas como lo expresa el apóstol Pablo en **Col 1:13** el cual nos ha librado de la potestad de las tinieblas. **Efe 5: 8a** Porque en otro tiempo erais tinieblas. Antes de que Jesús comenzara su misión en la tierra Dios envió un mensajero que preparara su camino, este fue Juan el bautista predicando el arrepentimiento para el perdón de los pecados.

Arrepiéntanse porque el reino de los cielos se ha acercado

Mat 3:1 En aquellos días vino Juan el Bautista predicando en el desierto de Judea,

Mat 3:2 y diciendo: Arrepentíos, porque el reino de los cielos se ha acercado.

Juan anunciaba a las personas que el reino de los cielos se había acercado y su rey pronto llegaría. Su mensaje era un llamado al arrepentimiento, cuando las personas lo escuchaban le preguntaban **¿qué haremos?**

Luc 3:11 Y respondiendo, les dijo: El que tiene dos túnicas, dé al que no tiene; y el que tiene qué comer, haga lo mismo.

Luc 3:12 Vinieron también unos publicanos para ser bautizados, y le dijeron: Maestro, ¿qué haremos?

Luc 3:13 Él les dijo: No exijáis más de lo que os está ordenado.

Luc 3:14 También le preguntaron unos soldados, diciendo: Y nosotros, ¿qué haremos? Y les dijo: No hagáis extorsión a nadie, ni calumniéis; y contentaos con vuestro salario.

Juan les explico que debían arrepentirse al dejar de hacer el mal y decidir hacer el bien. Frecuentemente el remordimiento es confundido con el arrepentimiento y aunque ambos pueden estar ligados, no son lo mismo. El remordimiento es un sentimiento de culpabilidad y pesar que una persona siente en la conciencia después de cometer una mala acción y el arrepentimiento es una decisión deliberada de la voluntad de la persona culpable para ya no cometer tal acto de maldad y que le lleva a manifestar actos destinados a reparar el daño ocasionado y/ o facilitando su castigo. El arrepentimiento debe estar acompañado de acciones que lo demuestren, tal y como lo explico Juan a algunos que no tenían la mínima intención de arrepentirse.

Mat 3:7 Al ver él que muchos de los fariseos y de los saduceos venían a su bautismo, les decía: ¡Generación de víboras! ¿Quién os enseñó a huir de la ira venidera?



Mat 3:8 Haced, pues, frutos dignos de arrepentimiento,

Mat 3:8 Demuestren con su conducta que han dejado de pecar. **Mat 3:9** No piensen que se salvarán sólo por ser descendientes de Abraham. Si Dios así lo quiere, hasta a estas piedras las puede convertir en familiares de Abraham. **Mat 3:10** Cuando un árbol no produce buenos frutos, su dueño lo corta de raíz y lo quema. Y Dios ya está listo para destruir a los que no hacen lo bueno.

Mat 3:11» Yo los bautizo a ustedes con agua, para que demuestren a los demás que ustedes ya han cambiado su forma de vivir. Pero hay alguien que viene después de mí, y que es más poderoso que yo. Él los bautizará con el Espíritu Santo y con fuego. ¡Yo ni siquiera merezco ser su esclavo!

Mat 3:11 Trae su pala en la mano y limpiará el trigo y lo separará de la paja. Guardará su trigo en el granero, pero quemará la paja en un fuego que nunca se apagará." **DHH**

Jesús comienza a predicar el arrepentimiento y la fe

Mar 1:14 Después que Juan fue encarcelado, Jesús vino a Galilea predicando el evangelio del reino de Dios,

¿Qué es el evangelio del reino de Dios? Son las buenas noticias de que Dios desea nuestra liberación del reino de las tinieblas par trasladarnos a su reino. Esas buenas noticias son que “Hay perdón de pecados para todo aquel que se arrepienta y crea” en el mensaje que Jesús nos trajo desde el cielo;

Mar 1:15 diciendo: **El tiempo se ha cumplido, y el reino de Dios se ha acercado; arrepentíos, y creed en el evangelio.**

Creed en el Evangelio

La palabra “creed” es traducida de la palabra griega ***pisteuo*** que significa confiar. Dios pide que confiemos en su hijo Jesucristo y el mensaje que nos trajo del cielo. Confiar en Jesús y su palabra va más allá de aprobar mentalmente su existencia o simpatizar con algunos de sus dichos. Creer en Jesucristo y su mensaje es escuchar su mensaje, meditarlo, creerlo y cambiar nuestra manera de pensar por la de Él, provocando una transformación de nuestra conducta y y nuestros hechos de lo contrario estaremos en la categoría de los demonios que también creen y tiemblan. **Stg 2:19** Tú crees que Dios es uno; bien haces. *También los demonios creen, y tiemblan.*

En un show de cuerda floja el conductor preguntaba a la audiencia; ¿Cuántos creen que este hombre pueda cruzar caminando la cuerda floja sin barra de balance ni red de seguridad? Algunos levantaron la mano aprobando mentalmente la posibilidad de que si podría hacerlo.



El hombre cruzo sin ningún problema. Ahora el conductor dijo “El cruzara con una carretilla” ¿Quién cree que pueda lograrlo? La fe en el comenzó a crecer y mas gente levanto la mano manifestando su fe en que si lo lograría. El hombre volvió a sorprender a la multitud lográndolo. A continuación, dijo el conductor “El cruzara son una persona sentada en la carretilla” y enseguida pregunto; ¿Quién cree que lo pueda lograr?

Toda la audiencia levantando la mano creyeron que si lo lograría, entonces el conductor pregunto; ¿Quién de ustedes se sube a la carretilla? De todos los que dijeron creer en el ninguno tuvo confianza de subirse a la carretilla. El creer que Dios nos pide no solo debe ser una aprobación mental, sino que debe de ir acompañada de acciones de confianza en Jesucristo y el mensaje que nos trajo desde el cielo. Sin este tipo de fe es imposible agradar a Dios.

Heb 11:6 Pero sin fe es imposible agradar a Dios; porque es necesario que el que se acerca a Dios crea que le hay, y que es galardoador de los que le buscan.

Actividad #1

Lea las citas bíblicas y conteste las preguntas correspondientes.

1.-Según [Luc 8:4-8](#) y [Luc 8:11-15](#) ¿Es posible que una persona crea solo por un tiempo y luego deje de creer? ¿Por qué razones?

2.-Según [Juan 8:31-2](#) ¿Que deben hacer los que creen para convertirse en verdaderos discípulos de Jesús y ser verdaderamente libres?

Judas Iscariote y Simón Pedro fueron parte de los doce discípulos que Jesucristo eligió para que fueran sus apóstoles. Ellos junto con los otros 10 vivieron con Jesús y lo acompañaron durante todo su ministerio, fueron testigos de sus milagros, su autoridad sobre la naturaleza, sobre las enfermedades, sobre la muerte y sobre los demonios. Ellos escucharon cuando Jesús le dijo a la mujer adúltera “Ni yo te condeno, vete y no peques más” también cuando dijo “A quien viene a mi yo no le echo fuera”. Finalmente, ambos pecaron en contra de Jesús, sin embargo, tuvieron finales muy diferentes. Lee los siguientes pasajes bíblicos acerca de estos dos personajes y responde las preguntas correspondientes. Acerca de Judas [Mar 14:10-11](#) y [Mateo 27:3-5](#). Acerca de Pedro [Mateo 14:66-72](#), [Lucas 22:61-62](#), [Lucas 22:31-32](#) y [Juan 21:18-19](#).

3.-Teniendo en cuenta que el arrepentimiento y la fe son necesarios para la salvación ¿Por qué Judas se perdió y Pedro se salvó? Explique.

Continuacion ¿Por qué Judas se perdió y Pedro se salvó? Explique.

4.- Según [Lucas 19:1-10](#) ¿Que acciones de arrepentimiento y fe demostró Zaqueo?

5.- ¿Según el relato de [Hechos 19:11-20](#) que acciones de arrepentimiento y fe demostraron las personas?

6.Según [Hechos 17:30](#) ¿Qué es lo que Dios manda y a quién?

Actividad #2

Lea las citas bíblicas y conteste las preguntas correspondientes

En diferentes partes de la biblia podemos encontrar que el deseo de Dios para con los pecadores no es que mueran, sino que vivan y por eso hace un llamado al arrepentimiento como está escrito en **Eze 33: 11^a** Vivo yo, dice Jehová el Señor, que no quiero la muerte del pecador, sino que se vuelva el pecador de su camino, y que viva. Volveos, volveos de vuestros malos caminos; ...

1.-Según **2 Pedro 3:9** ¿Cuál es el deseo de Dios para con todos los hombres?

2.-Según **Lucas 13:1-5** ¿Cuál es el punto central que Jesús explica con relación al arrepentimiento?

3.-Según el relato de **Lucas 5:27-32** ¿Que quiso decir Jesús con las frases? “**Los que están sanos no tienen necesidad de médico, sino los enfermos**” y “**No he venido a llamar a justos, sino a pecadores al arrepentimiento.**”

4.-Según **Lucas 15:1-7** ¿Que sucede en el cielo cuando una persona que reconoce ser pecador se arrepiente?

5.-Según [Hechos 3:19](#) ¿Qué pasa con los pecados del que se arrepiente y se convierte? ¿Qué significa tiempos de refrigerio?

6.-Según [2 Corintios 7:10](#) explique y de un ejemplo de la tristeza que produce Dios y la tristeza que produce el mundo.

Durante la fiesta del pentecostés después de que Jesús resucitado volvió al cielo, Pedro lleno del Espíritu Santo les dijo a los judíos;

[Hch 2:36](#) Sepa, pues, ciertísimamente toda la casa de Israel, que a este Jesús a quien vosotros crucificasteis, Dios le ha hecho Señor y Cristo.

[Hch 2:37](#) Al oír esto, se compungieron de corazón, y dijeron a Pedro y a los otros apóstoles: Varones hermanos, [¿qué haremos?](#)

[Hch 2:38](#) Pedro les dijo: Arrepentíos, y bautícese cada uno de vosotros en el nombre de Jesucristo para perdón de los pecados; y recibiréis el don del Espíritu Santo.

[Hch 2:39](#) Porque para vosotros es la promesa, y para vuestros hijos, y para todos los que están lejos; para cuantos el Señor nuestro Dios llamare.

7.- ¿Cuál fue la respuesta del apóstol Pedro en cuanto que debían hacer los judíos que participaron en alguna manera en la crucifixión de Cristo?

8.- ¿Qué recibe la persona de parte de Dios que se arrepiente, decide creer en Jesucristo y comienza demostrándolo al bautizarse en su nombre?

9.- Según [Hechos 2:39](#) ¿A que promesa se refiere?

10.- Uno de los lugares donde encontramos la promesa del Padre está en el libro de [Ezequiel](#). Completa los espacios en blanco.

[Eze 36:26](#) Os daré _____,
y pondré espíritu nuevo dentro de vosotros; y quitaré de vuestra carne el corazón de piedra, y os daré un corazón de carne.

[Eze 36:27](#) _____,
y haré que andéis en mis estatutos, y guardéis mis preceptos, y los pongáis por obra.

El apóstol Pablo lo expresa así en [Tito 3:5](#) nos salvó, no por obras de justicia que nosotros hubiéramos hecho, sino por su misericordia,

El apóstol Pedro lo dice así en [1Pe 1:3](#) Bendito el Dios y Padre de nuestro Señor Jesucristo, que

según su grande misericordia _____
por la resurrección de Jesucristo de los muertos,

[1Pe 1:23](#) _____

siendo renacidos, no de simiente corruptible, sino de incorruptible, por la palabra de Dios que vive y permanece para siempre.

Juan lo dice así [Juan 1:12](#) pero a todos los que creyeron en él y lo recibieron, les dio el derecho de llegar a ser hijos de Dios. [Juan 1:13](#) Ellos nacen de nuevo, no mediante un nacimiento físico como resultado de la pasión o de la iniciativa humana, sino por medio de un nacimiento que proviene de Dios. [NTV](#)